

ha desarrollado solo un trabajo puramente electoral, ya que intervino en la huelga de los gráficos, de los panaderos, y en toda huelga que se ha producido. Hemos comprendido que si el Partido intervenía en el Bloque dando su adhesión oficial, éste se hubiera transformado en el Partido mismo y se cerraban las puertas a la masa. Por eso se resolvió dar al Bloque esa forma de organización. Nosotros estamos de acuerdo en que el Partido debe influenciar al Bloque; pero, por las razones que antes expuse, no conviene que está adherido oficialmente. La burguesía sabe que el Bloque está dirigido por el Partido; pero aunque acuse al Bloque de comunistas, la masa sabe la diferencia que existe entre el Bloque y el partido. En los sindicatos no se ha discutido aun la representación de esos organismos en el Bloque, pero creo que no habrá resistencias, ya que el Bloque ha resuelto ayudar económicamente la huelga de los gráficos y otras, lo que ha captado su confianza. Es cierto que hay esas fallas de electoralismo, que ha dicho el compañero Codovilla; pero hay que tener cuidado de no hacer del Bloque un segundo Partido Comunista, sino las masas que recién comienzan a acercarse a nuestro movimiento podrán alejarse.

Original escrito a máquina, en español
495-29-37, P. 2-9.

* * *

DISCURSO DO CAMARADA FERNANDEZ⁹⁴⁷ SOBRE O TEMA:
“PRESTISMO”⁹⁴⁸

Instituto de Economia Mundial e de Politica Mundial.
Anexo à Academia Comunista. Sector colonial
22 de abril, 1933.

FERNANDEZ: Porquanto muitos companheiros não ouviram o que eu falei a última vez, eu agora resumidamente o repito.

⁹⁴⁷ Luis Carlos Prestes. Véase la nota 201.

⁹⁴⁸ La discusión sobre el prestismo (estenograma completa) fue publicada en ruso en: *Kolonialnyie problemy* [Problemas coloniales]. Vol. 3. Moscú, 1934.